

Aux yeux de la Russie, elles continuent à ressembler exactement aux structures militaires créées pour contrer la menace de l'armée soviétique.

Les questions de l'élargissement de l'OTAN et des relations OTAN-Russie sont inextricablement liées à la question des réformes de l'Alliance. En toute franchise, le Canada est convaincu que l'élargissement de l'OTAN, tout comme le développement d'une relation entre l'OTAN et la Russie, ne pourront réussir en l'absence d'une réforme significative de l'OTAN et de ses structures.

Nous croyons que nous devons procéder à une sérieuse réflexion sur cette question afin que l'Alliance puisse effectuer ses tâches actuelles et nouvelles de manière plus efficace. Jusqu'à maintenant, nous nous sommes demandé comment utiliser les structures existantes pour effectuer de nouvelles tâches. Nous devrions plutôt nous demander quelle serait la structure qui pourrait le mieux répondre à nos nouvelles attentes.

Je suis d'avis qu'une nouvelle organisation de notre structure militaire intégrée nous fournirait une structure plus légère et moins coûteuse, dégageant ainsi des ressources considérables pour financer l'élargissement de l'OTAN. Nous devons relever le défi de réconcilier des ressources limitées et des demandes croissantes et concurrentes.

Bref, une telle réforme nous permettrait en fait de poursuivre trois objectifs importants :

- mettre sur pied les moyens les plus efficaces pour faire face aux menaces actuelles à notre sécurité et effectuer nos nouvelles tâches;
- fournir les ressources nécessaires pour assurer l'élargissement de l'Alliance; et
- rassurer la Russie sur le fait que l'OTAN ne la menace plus.

Merci.